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AG Gym VD, 11 mars 2023 
 
Monsieur le conseiller d’Etat,  
Mesdames Messieurs les députées,  
Monsieur le municipal,  
Monsieur le président de GymVaud 
Mesdames Messieurs en vos titres et 
fonction  
Chères Présidentes et chers 
Présidents des sociétés de gym 
Chers cheres membres des comités, 
Chers délégué·e·s 
 
C’est un plaisir pour moi d’être parmi 
vous à l’occasion de votre assemblée 
des délégués et je suis très heureuse 
de pouvoir vous transmettre les 
salutations officielles du Grand 
conseil vaudois. 
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De la gymnastique, il me reste le 
souvenir de mon passage par les 
Pupillettes de Vouvry tout près d’ici, 
en effet j’ai grandi à Chessel et ai donc 
fait mes Ecoles à Villeneuve ; ou j’ai 
aussi pratiqué la gym a l’ecole : 
 
Je me souviens de ma fierté lorsque j’ai 
réussi à faire la roue – à peu près droite 
– pour la première fois.  Et j’ai toujours 
en tête le bruit sourd de l’air qui sort des 
gros tapis, lorsqu’on atterrit dessus de 
tout notre long. 
 
Surtout je vois encore les longues 
tables dressées dans la salle de gym, 
les soirs de spectacles. Avec nos 
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parents très fiers – mais pas autant que 
nous sur scène ! 
 
La gymnastique, les agrès et 
l’athlétisme, pour moi, ce sont : 
 
- Des souvenirs qui restent ; 
 
- Des rendez-vous réguliers dans la 
salle ou sur les terrains de sport 
communaux un soir de semaine ; 
 
- Des liens fédérateurs entre les 
différentes catégories et disciplines – 
ces même liens qui renforcent aussi 
une commune, un village à taille 
humaine. 
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- Des valeurs communes de partage, 
d’excellence et d’intégrité. 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
En tant que politicienne « plutôt 
sportive » j’accorde une grande 
importance au sport en tant que 
vecteur de santé et d’intégration. En 
cela, je salue le travail de votre 
association et l’engagement de 
l’ensemble de vos clubs dans toutes les 
salles et sur tous les tartans de notre 
canton. 
 
Mais aussi : 
En tant que politicienne « plutôt verte » 
je partage avec vous une grande 
sensibilité pour l’éthique et la 
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durabilité qui, à travers le sport, se 
propagent pour le bien de la société en 
général. 
 
Ces valeurs ne doivent pas simplement 
apparaître sur des statuts ou des 
affiches : elles doivent se vivre à même 
le terrain, être répétées et appliquées. 
Vos équipes sont comme une seconde 
famille pour vos athlètes, dès leur plus 
jeune âge. Vous leur offrez un cadre sûr 
et bienveillant – qui n’enlève rien à la 
force de la compétition, les jours de 
concours. 
 
Je tenais ici à vous faire part de mon 
profond respect pour votre implication 
et vos responsabilités en faveur de 
l’esprit d’équipe, de la solidarité et du 
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partage collectif, au sens de ces 
valeurs sportives ET humaines que je 
viens de mentionner. 
 
Chers délégué·e·s 
 
Ma fonction de présidente du Grand 
Conseil vaudois m’a permis de 
sillonner le canton depuis le mois de 
juin dernier. Grâce à elle, j’ai eu la 
chance et l’honneur de partager des 
moments forts, de rencontrer des 
personnes riches et engagées, dans 
des disciplines plus ou moins sportives, 
ou des corps de métiers qui font la force 
et la beauté de notre canton. 
 
Au fil des événements auxquels je suis 
conviée, j’ai pu constater à quel point le 
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monde est en profonde mutation et 
les répercussions que cela a sur nos 
habitudes. 
 
Tout va toujours plus vite. Nous 
sommes noyés sous les informations, 
sous les tendances du moment. Les 
images défilent, les styles se suivent. La 
plupart n’ont même pas le temps de 
s’installer avant de disparaître pour 
laisser la place aux suivants. 
 
La politique aussi est prise dans cet 
élan. Tirée en avant par les médias, les 
réseaux sociaux et leurs effets 
d’annonce. La nécessité de tout 
connaître, d’être partout et d’avoir un 
avis sur tout, dans cet environnement 
devenu tellement complexe ! 
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Et là au milieu des modes qui 
s’enchaînent, il y a une constante 
rassurante : la force du tissu 
associatif vaudois, dont votre 
association cantonale de gymnastique 
fait partie. Bravo et merci à votre 
président qui œuvre avec engagement 
et compétence à la consolidation de ce 
tissu associatif sportif et vaudois au 
travers de sport vaud, et Vaud 
association qui regroupe désormais les 
7 grands. Ses compétence et valeurs 
sportives sont essentielles dans cette 
entreprise. 
 
Nous devons être d’autant plus 
attentifs et veiller aux choses qui nous 
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réunissent, surtout à une époque où 
tant d’autres nous éloignent. 
 
Je salue ici la force du sport qui 
concurrence encore les écrans chez de 
nombreux jeunes – qui les fait sortir de 
leur chambre. Pour leur santé physique 
et mentale. 
 
Plus largement, pour nous permettre à 
toutes et tous de vibrer, de 
s’enthousiasmer, de vivre une passion 
et d’aller mieux, le temps d’un 
spectacle, d’une compétition ou d’une 
course mais aussi sur le long terme. 
Depuis les tribunes ou sur le terrain. 
 
Chers délégué·e·s, 
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A vous toutes et tous, impliqués dans 
vos clubs, engagés dans vos équipes, 
je dis un grand MERCI ! 
 
Merci pour votre travail et les liens que 
vous assurez. Ils sont très précieux ! 
 
Merci pour votre attention ! 


